
平成２４年１１月１９日

校 長 室 の 窓 か ら 尼崎市立武庫東中学校

№１４ 校長 小 谷 豪 郎 上記のコンクールに於いて３年の豊田真行くんが、特選（市内

２位）に選ばれ教育総合センターで発表会がありました。

【特選】３年３組 豊田真行

皆さん、銭湯って知ってますよね・・・・最近ではすごく少なくなってきましたよね。 【入選】３年３組 桐谷茉那、１組 片島真理衣

武庫地区には武庫元町の商店街の並びの中に「泉温泉」が有りますね、ご存じですか？ ２年６組 清水佑人、１組 児玉莉緒、４組 廣田寧音

この銭湯は阪神淡路大震災の時に電気・ガス･水道等ライフラインが寸断され、各家庭 １年１組 藤田柾彗、４組 蒲生智郷、３組 江崎優太

でお風呂に入れなくなっていたときに頑張って営業再会してくれていました。当時先生

は、常陽中学校に勤めていて被災者の対応等で学校によく泊まりました。そのときはま

だ冬の寒い時期だったので夕方になると必ず「泉温泉」に出かけて暖まり帰りに商店街

で夕食を食べる、そんな生活をしていたことを懐かしく思い出します。 この度、伝統ある尼崎市の英語祭で３年生２名が素晴らし

生徒の皆さんの中には、銭湯未経験者もひょっとしているのではないでしょうか？ い英語のスピーチを披露してくれました、暗唱の部門では先

先生は子どもの頃、丁度幼稚園に入るまでの家にはお風呂がなかったので毎日銭湯に通 日の文化発表会でも活躍してくれました６組の元山愛梨さん

っていました。父親と一緒に男風呂に行ったり、母親と一緒に女風呂に行ったり、小さ が、「 I Have a Dream」アメリカの人種差別に対し黒人解放運動

い子どもはどちらでも許されていました。近所のおじさんやおばさん、友達と一緒にな に尽力したキング牧師の有名な演説に関する内容でした。

って結構楽しく時間を過ごしていましたが、たまに背中や全身に「入れ墨」をした、怖 また、演説の部門では、４組の喜多望羽さんが「Street children」

そうなおじさんたちも当時の銭湯には来ていました。最近は、銭湯だけでなくプールな と題して、戦争で親を亡くしたり貧乏で売られたり、学校へ

ども入れ墨のある人は「お断り」になっているようですね。 も行けず基本的な教育も受けられない路上生活をしなければ

ならない子どもたちが世界中に約３千万人もいることについ

左の写真は、鳥取の市内にある銭湯です。もちろん天然 て問題提起する内容でした。二人とも緊張していたようです

温泉でお湯は掛け流しの銭湯で駅から歩いても１０分足ら がとても頑張って発表していました。

ずの吉方温泉町というところです。実は、先生の家の先祖

代々のお墓が鳥取にある関係で、子どもの頃から毎年お墓

参りに出かけていたのですが、大人になってから仕事や遊

びで出かけた旅先で温泉を探して入るのが趣味になり、車 夏休みの宿題でいろいろな感想文や作文等が有りました、それぞれ各種コンクール等

にはどこへ行くときも必ず「お風呂セット」が積んであり に出品したところ上記の読書感想文のように多数入賞して帰ってきました。表彰式もこ

ます。息子や娘のインターハイやインカレなどの大会の応 れから待っているものもあります。一部紹介しておきます。

援に行ってはその地方の温泉や銭湯を探して入ってきました。今流行のスーパー銭湯も

よく行きます。今までに、長崎・大分・佐賀・鳥取・福井・石川・新潟・長野・東京・ 【平成２４年度中学生・税についての作文】

栃木・千葉・茨城などなど各地のお風呂に入ってきました。鳥取でも墓参りの帰りにお 公益財団法人納税協会連合会長賞

寺のすぐ近くに有る「日の丸温泉」というところを見つけ、行けば必ず寄り道して帰る 「世界幸福度ランキングと税」 ３－５ 都出 悠麿

ようにしています。昔ながらの銭湯って本当に良い雰囲気ですよ。しかし、鳥取市内で 近畿納税貯蓄組合総連合会長賞

もこの銭湯が残り４～５軒に減ってきたそうです。 「税をよりよいものに」 ３－１ 桐谷 有香

尼崎税務署長賞

一番感動したのは、福井から帰りに高速を使 「税金をいじめの問題に使ってほしい」 ３－４ 佐藤 瑠璃

わずに日本海沿いの地道を走り発見した、露天 尼崎納税貯蓄組合連合会長賞

風呂「漁火」ここは目の前が海で丁度夕暮れ時 「税金が人々にもたらすもの」 ３－１ 喜連 歩

に到着したので越前海岸で露天風呂に入りなが

ら日本海に沈む夕日を眺めるという最高のロケ 【全国人権作文コンテスト兵庫県尼崎大会】 応募総数８，３２０編

ーションでした。機会があれば一度行ってみて 優秀賞「母の人権」 ３－１ 桐谷 有香

ください絶対に感動しますよ！！


